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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре выбрали лучших стрелков из пневматической винтовки 
В канун 80-летней годовщины Гражданской обороны России в Таймырском 

муниципальном районе прошли соревнования по стрельбе из пневматической винтовки. Об 
этом сообщили в пресс-службе главного управления МЧС России по Красноярскому краю. 

В первенстве по стрельбе приняли участие шесть команд, представляющих 
федеральные и муниципальные структурные подразделения на Таймыре — пожарные, 
спасатели, инспекторы государственного пожарного надзора (ГПН) и государственной 
инспекции по маломерным судам (ГИМС). 

В личном зачёте победили Людмила Смаглей — сотрудник «31 отряда федеральной 
противопожарной службы МЧС РФ по Красноярскому краю» и Борис Сундуков — инспектор 
Дудинского инспекторского отделения «Центра ГИМС МЧС России по Красноярскому краю». 

В командном зачёте первыми стали инспекторы ГИМС, второе место заняла команда «31 
отряд», почётное третье место завоевала команда таймырского управления ГУ МЧС России 
по Красноярскому краю. Призёры соревнований получили почётные грамоты, медали и кубки 
победителей. 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Заслуги педагога-просветителя отмечены почётным званием 
Глава Дудинки Алексей Дьяченко вручил символы звания «Почётный гражданин 

Дудинки» заведующей издательским отделом Таймырского муниципального казенного 
учреждения «Информационный методический центр» Светлане Жовницкой. Торжественная 
церемония состоялась 5 октября в городском Доме культуры и была приурочена к 
празднованию Международного Дня учителя. Решение о присвоении этого звания принял 18 
июня Дудинский городской Совет депутатов, отметив заслуги Светланы Нереевны в сфере 
науки и образования. Светлана Жовницкая – родоначальник нганасанской письменности, 
автор многочисленных научно-методических пособий, ведет большую общественную работу, 
пользуется авторитетом в городском сообществе. 
 
В школе искусств чествовали педагогов 

В детской школе искусств им. Б. Н. Молчанова Всероссийский День учителя отметили 
праздничным концертом. По сложившейся традиции, преподавателей школы искусств с 
профессиональным праздником поздравил Глава города Алексей Дьяченко. Он вручил 
педагогам заслуженные награды и поблагодарил за уникальную работу по раскрытию 
талантов юных дудинцев. Почётной грамотой отмечена Оксана Полёткина, а 
благодарственные письма вручены Наталье Маругиной, Нине Кольман, Елене Контаревой, 
Сергею Сигунею. 
 Великолепные творческие подарки преподнесли присутствующим музыканты школы 
искусств и гости из Норильска. Финальным аккордом стало исполнение лауреатом 
международных конкурсов Сергеем Федоровым (Норильский колледж искусств) и оркестром 
народных инструментов ДШИ  композиций «Вестерн» и «Сиртаки». 
 
Дудинский депутат удостоена профессиональной награды 

Депутат Дудинского городского Совета, директор Муниципального автономного 
учреждения «Дудинский спортивный комплекс» Людмила Чепурных приказом Министерства 
образования и науки России удостоена звания «Почётный работник общего образования». 
Нагрудный знак ей вручил Глава Таймырского муниципального района Сергей Батурин на 
церемонии награждения лучших педагогов Таймыра, состоявшейся 5 октября в городском 
Доме культуры.  
 Педагогический стаж Людмилы Владимировны насчитывает 37 лет, тридцать из них 
она преподавала математику в дудинской школе № 2, впоследствии ставшей гимназией. 
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Возглавив коллектив Дудинского спортивного комплекса, Людмила Чепурных проявила себя 
талантливым  руководителем, добившись значительных успехов в  организации подготовки 
юных спортсменов. Как депутат Горсовета, Людмила Чепурных активно участвует в жизни 
Дудинки, пользуется большим уважением у горожан. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
«Русская платина» собирается завезти в Норильск рабочих из Украины и Казахстана 

Для реализации своих проектов в Норильске на Черногорском и Норильском 
месторождениях «Русской платине» потребуется 7000 человек. Большинство из них должны 
быть высококвалифицированными специалистами в разных областях. Об этом заявил на 
прошедшем в Красноярске «круглом столе» вице-президент компании Геннадий Пивень.  

 Правда, все северяне знают, что в отрасли, да и в Норильске квалифицированных 
металлургов и горняков недостача. Представители «Русской платины» проблемы не видят… 
«У нас есть конкретные видения. На момент строительства какую-то часть строителей можно 
и нужно привезти и увезти. Остальных мы будем просто подбирать. Людей будем набирать, в 
том числе, на месте. Квалифицированный персонал мы частично возьмем в Норильске. Там 
по программе переселения уезжают каждый год самые квалифицированные специалисты. 
Пенсия очень рано наступает в 45-50 лет, а эти люди, наверное, за приличные деньги еще бы 
поработали в большой компании. Эти вопросы у нас в стадии проработки и мы их видим и 
знаем, - заявил Пивень, - А если не найдем в Норильске, найдем в Украине, Казахстане... Но 
из Австралии не привезу, или с Африки - это я точно заявляю». 

 Привезти людей на Север это один вопрос, второй – предоставить им жилье. Как 
сообщает телекомпания «Северный город», цена на квартиры в Норильске растет «на 
глазах». Но и в этом вопросе «Русская платина» не видит проблем: «Размещать будем в 
Норильске. Часть домов построим, часть достроим (речь идет о недострое в Оганере). Если 
город нам продаст эти здания по разумной цене, то мы их достроим». Правда, что те дома 
достройке не подлежат, в «Русской платине» не слышали. А строителей «платиновая» 
компания решила поселить прямо на строительных площадках. «А строители - ничего не 
случиться, поживут во временных городках, прям на площадке, как во всем мире это 
делается». 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК "Норильский никель": "Для нас соглашение с Росприроднадзором – площадка для 
взаимодействия"  

Соглашение о сотрудничестве, подписанное между Росприроднадзором и компанией 
"Норильский никель" может стать знаковым прецедентом в модернизации российского 
экологического законодательства. К такому выводу пришли участники «круглого стола», 
организованного РБК на тему:  "Экология и крупный бизнес: как снизить воздействие на 
окружающую среду".  

В ходе обсуждения обсуждалось несовершенство экологического законодательства -  до 
сих пор не запущен механизм страхования экологических рисков для бизнеса, не введен 
экологический аудит, государство не стремится побуждать бизнес вкладываться в развитие 
экологических программ, предпочитая штрафовать провинившихся. 

«Ни о какой системной государственной политике в области экологии мы сегодня 
говорить не можем. Росприроднадзор не может назначить ни одного руководителя 
территориальных органов, как и не может его снять. В этом отношении каким же образом 
можно решать такие системные, значимые задачи?», - комментирует изданию Полит.ру 
руководитель Росприроднадзора Александр Малышевский. 

При этом, отмечает Малышевский, в России не существует системы коррекции платежей 
за негативное воздействие на природу, при которой бизнес мог бы возвращать часть 
потраченных на экологические программы сумм. Позитивным исключением Малышевский 
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назвал компанию "Норильский никель", которая с 2004 по 2011 годы увеличила 
расходы на экологию более чем в 2 раза и которая добровольно подписала в 2010 году 
соглашение с Росприроднадзором. 

По словам Малышевского, соглашение между Росприроднадзором и ОАО "ГМК 
"Норильский никель" должно стать важнейшим пилотным проектом для совершенствования 
российского законодательства - иначе ни одно металлургическое предприятие не станет 
взаимодействовать с государством. 

Начальник управления экологического регулирования ОАО "ГМК "Норильский никель" 
Константин Машкович поясняет, что цель соглашения - уйти от формальных проверок, 
которые Росприроднадзор имеет право проводить не чаще одного раза в три года, при этом 
срок проверки не может превышать 20 дней. 

"В этом случае, конечно можно найти какие-то формальные нарушения, но это будет 
несерьезно. Лучше устранять текущие недостатки оперативно, чтобы они не накапливались. 
Для нас это соглашение - площадка для взаимодействия. Мы отчитываемся каждый квартал 
перед Росприроднадзором, проводим конференции, где подводим итоги нашей работы", - 
пояснил он РБК в интервью. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Губернатор Лев Кузнецов проверил готовность Богучанской ГЭС к пуску  

Губернатор края Лев Кузнецов совершил рабочую поездку в Кежемский район. Глава 
региона и председатель Правления ОАО "РусГидро" Евгений Дод посетили Богучанскую ГЭС, 
где в настоящее время выполняется программа предпусковых испытаний и подготовки к пуску 
станции. 

Как пояснили гидроэнергетики, сейчас проводится один из важнейших этапов пуско-
наладочных работ – сушка гидроагрегатов №1 и 2, когда их запускают в работу на холостом 
ходу, без выработки электроэнергии. Данные испытания позволяют проверить и оценить 
состояние механических и электрических частей гидроагрегата, а также систем 
регулирования. 

Параллельно с пуско-наладочными работами на первых двух гидроагрегатах, в 
машинном зале Богучанской ГЭС ведётся монтаж оборудования других турбин. По словам 
Евгения Дода, до конца текущего года будут проведены испытания ещё четырёх 
гидроагрегатов. "Я впечатлён тем, что увидел сегодня, – отметил по итогам визита Лев 
Кузнецов. – На наших глазах в результате совместных усилий власти, инвесторов и 
подрядчиков Богучанская ГЭС из советского долгостроя превратилась в почти готовый 
объект, электроэнергия которого совсем скоро начнёт поступать в единую энергосистему 
Сибири". 

Также Губернатор края и глава ОАО "РусГидро" побывали на одном из ключевых 
объектов схемы выдачи мощности БоГЭС – открытом пункте перехода 500 кВ и обсудили 
готовность инфраструктурной части проекта и ход наполнения ложа водохранилища станции. 

«Красноярский край» 
 
Красноярскому краю предложили брать пример с Норвегии  

Известный международный эксперт, президент Международной сети 
неурбанизированных территорий Джон Брайден предложил Красноярскому краю брать 
пример с Норвегии.  

Об этом Брайден рассказал PL на VIII Международной конференции "Инновации и 
модернизация экономики неурбанизированных территорий", завершившейся 5 октября.  
Международный эксперт считает что Красноярский край имеет стратегическое значение, как 
за счет огромных запасов ресурсов, так и за счет выгодного географического положения - 
через регион проходит транзит нефти и газа по магистральным трубопроводам. Согласен 
Брайден и с мнением бывшего госсекретаря США Мадлен Олбрайт, о том что Сибирь 
является сокровищницей ресурсов для всего человечества,  
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"Как и любая сокровищница, Сибирь и Красноярский край должны непрерывно 
стремиться к повышению эффективности управления и использования существующей 
ресурсной базы. В этом плане показателен опыт Норвегии, в которой я сейчас живу и в 
которой создан резервный фонд с целью поддержать экономический рост и уровень жизни на 
случай исчерпания природных ресурсов", - поделился с PL Брайден. 

Аналогичные мысли высказал на конференции и председатель правительства Виктор 
Томенко, который отметил в своем докладе, что простая добыча ресурсов не обеспечит 
конкурентоспособность Красноярского края. Это не означает отказа от использования 
природных богатств - просто в новой экономической должны быть предусмотрены глубокая 
переработка сырья и получение на выходе продуктов с высокой добавленной стоимостью. 

"С вводом в эксплуатацию перспективных нефтегазовых месторождений на Севере 
Красноярского края регион к 2020 году должен увеличить втрое объемы ежегодной добычи 
нефти - до 45 миллионов тонн сырой нефти и природного газа - на порядок. Это даст стимул и 
толчок для развития газохимической и нефтеперерабатывающей отрасли", - уточнил 
Томенко. 

Напомним, что на территории Красноярского края представлены более 1500 
месторождений порядка 80 ресурсов. Регион обеспечивает 98% от российского объема 
добычи платиновых металлов, 80% - никеля, 40% - меди, 30% первичного алюминия. По 
словам Томенко и Брайдена, все это определяет большую геополитическую и экономическую 
значимость края. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае отмечен миграционный прирост населения 

По данным Красноярскстата, в январе-июне 2012 года в Сибирском Федеральном округе 
зафиксирована миграционная убыль населения: число выбывших превысило число 
прибывших на 899 человек.  

В январе-июне 2012 года наибольшая миграционная убыль населения наблюдалась в 
Забайкальском крае (2269 человек), Кемеровской области (1959), Алтайском крае (1537 
человек). 

Миграционный прирост населения зафиксирован в четырех регионах Сибири из 12. В 
Новосибирской области он составил 7054 человека, Красноярском крае — 3138, Томской 
области — 1333, республике Алтай — 152 человека. 

Всего в январе-июне 2012 года число прибывших в Красноярский край составило 43900 
человек, выбывших — 40762 человека. 

«Лаборатория новостей» 
 

Новое металлургическое производство могут открыть в Красноярске 
Вице-президент "Черногорской горнорудной компании" Геннадий Пивень рассказал о 

подготовке проекта строительства завода по гидрометаллургической обработке файнштейна 
(промежуточный продукт в медно-никелевом производстве. – Прим. ред.) с получением 
товарных металлов с возможным его размещением в Красноярске, пишет в пятницу газета 
"Коммерсантъ". 

"Красноярск наиболее удобен с технической и экономической точки зрения. Простая 
транспортная схема, которая позволяет доставлять сырье с месторождения за три – пять 
суток", – пояснил Пивень. 

Компания также рассматривает Кольский полуостров и Урал, но окончательное решение 
будет зависеть от позиции краевых властей, которым принадлежит Красноярский завод 
цветных металлов. Именно на его площадке, возможно, и будет открыто новое 
металлургическое производство. 

Предприятие должно перерабатывать в год 35 тысяч тонн файнштейна, производимого 
из руд Черногорского месторождения. "Черногорская горнорудная компания" входит в состав 
ГК "Русская платина", которая уже стала фигурантом скандала на севере Красноярского края, 
где в июне 2012 года выиграла конкурс Роснедр на право разработки южной части 
месторождения сульфидных медно-никелевых руд Норильск-1. 
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Тогда норильские депутаты обратились с открытым письмом к президенту с просьбой 
пересмотреть итоги конкурса. Однако Антимонопольная служба позднее отказала 
"Норникелю" в претензиях на проигранное месторождение. 

Сибинфо 
 

Глава Эвенкии налетал на отставку. Каждый второй пенсионер муниципалитета 
официально признан нищим 

В ближайшее время может смениться власть в Эвенкийском муниципальном районе – 
бывшем автономном округе, потерявшем свою самостоятельность в середине нулевых годов 
после укрупнения Красноярского края. На руководство района в последние недели ведется 
массированная информационная атака как со стороны краевых структур, так и местной 
оппозиции.  

В начале октября был обнародован доклад Счетной палаты края о серьезных 
нарушениях в расходовании бюджетных средств в Эвенкии, особенно по поддержке коренных 
малочисленных народов Севера. Говорилось в документе и о бедственном социальном 
положении жителей района. Хотя в этом северном регионе в прошлом году среднемесячная 
зарплата выросла до 33 431 руб., резкий скачок цен на продукты питания нивелировал этот 
рост. В среднем жителю муниципалитета приходится тратить две трети своего дохода на 
пропитание. 43% эвенкийских пенсионеров официально признаны нищими, поскольку 
получают пенсию ниже прожиточного минимума. Для Эвенкии минимальная сумма для 
выживания сейчас составляет 11 929 руб. По мнению председателя Счетной палаты края 
Татьяны Давыденко, большая доля ответственности за то, что продукты в районе продаются 
по астрономическим ценам, лежит на местных чиновниках.  

Масла в огонь подлила и жалоба общественной организации защиты прав коренных 
малочисленных народов Севера «Эвенкийцы» на руководителя муниципалитета. 
Общественники пожаловались руководству регионального отделения «Единой России» на 
главу района Петра Суворова, который, по их мнению, слишком часто летает в командировки 
за счет бюджета на вертолете Ми-8. «Мы обязательно рассмотрим обращение на заседании 
регионального политического совета, – пообещал секретарь Красноярского регионального 
отделения партии власти, первый вице-спикер Валерий Семенов. – По моей информации, 
следственные органы рассматривают инцидент с полетами. Партия «Единая Россия» 
выдвигала кандидатуру Петра Суворова на этот пост, поэтому не может быть безразличной к 
его деятельности».  

Эвенкия сейчас одна из самых проблемных территорий Красноярского края. Здесь 
поднимают голову сепаратисты, которые призывают земляков вновь обрести политическую 
автономность (см. «НГ» от 30.05.12). В июне трехдневную поездку в этот район совершил 
губернатор Красноярского края Лев Кузнецов. На встречах с местной общественностью он 
выслушал немало претензий как в адрес местных, так и краевых властей. Глава региона дал 
поручение в течение трех месяцев навести порядок в Эвенкии. Кузнецов пообещал в октябре 
приехать, чтобы проверить выполнение своих поручений, но кадровые перемены в районе 
начались еще летом. В августе ушел в отставку сити-менеджер администрации Эвенкийского 
муниципального района Виктор Яроцкий.  

Наблюдатели уверены, что нынешние скандальные события вокруг Эвенкии не 
случайны. «Многие в Эвенкии не без основания считают, что объединение принесло 
территории больше минусов, чем плюсов. Сильно пострадала от утраты автономного статуса 
местная номенклатура, которую красноярские структуры отодвинули от основных бюджетных 
потоков, – говорит политолог Сергей Комарицын. – При этом краевая власть плохо 
контролирует политическую ситуацию в этом огромном районе, что и приводит к постоянным 
разборкам как внутри местных кланов, так и к конфликтам местных чиновников с 
красноярскими структурами. Сегодня мы наблюдаем как раз такой всплеск информационных 
войн, жертвой которой может стать глава Эвенкии Петр Суворов. Но нет никакой гарантии, 
что смена руководства сможет улучшить ситуацию в этом северном регионе». 

«Независимая газета» 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
Ведущий НТВ несколько дней наблюдал, как живет Путин за закрытыми дверями, и 
разузнал о его привычках и распорядке дня.  

Вадим Такменёв, ведущий информационно-развлекательного канала «Центральное 
телевидение» на НТВ, провел несколько дней в узком кругу президента. Эксклюзивные кадры, 
снятые съемочной группой «ЦТ», сильно отличаются от официальной хроники. 

День Путина начинается в полдевятого. Утром президент занимается в спортзале, где 
разминается и смотрит телевизор. Потом проплывает километр в бассейне. 

На завтрак Путин никаких деликатесов не ест — лишь кашу, стакан перепелиных яиц, а 
на десерт — творог с медом. Путин также угостил ведущего НТВ коктейлем собственного 
производства, но ингредиентов не назвал, удалось лишь узнать, что там есть свекла и хрен. 
Говоря о здоровье и питании, президент заметил, что никаких особенных кремлевских диет не 
существует, назвав чушью подобные слухи. 

До своего рабочего места президент добирается в автомобиле и без пробок. При этом 
президент признаётся, что ему неудобно перед московскими автомобилистами, которым 
приходится ждать проезда президентского кортежа. 

Работает Путин с утра и до позднего вечера. Ближе к ночи президент принимает 
посетителей в своей резиденции в Ново-Огарёве. При этом министры коротают время в 
ожидании за телевизором. Например, министр обороны Анатолий Сердюков смотрел по НТВ 
сериал «Карпов». Во время работы президент перекусывают курагой и финиками, запивая их 
чаем, который приносит в самом простом термосе. 

Путешествует президент самолетом. Большую часть борта № 1 занимает 
президентский отсек — там Путин общается с подчиненными. Вместе с президентом в 
самолете летят сотрудники ФСО, которые во время перелетов обычно смотрят кино. В 
авиаменю президентского самолета входят сыр с языком, пирожное и морепродукты. Все 
столовые приборы на борту сделаны из пластика — это мера безопасности, а не экономии. 

 Ведущий НТВ задал Владимиру Путину и несколько вопросов об оппозиции. Президент 
отметил, что ее лидеры имеют право высказывать свою точку зрения, но в рамках закона, а 
также выразил надежду на то, что там «появятся действительно яркие, интересные, 
содержательные люди». 

НТВ 
 
Путин считает, что сможет без проблем передать власть 

Президент России Владимир Путин заявил, что ему не составит труда передать власть, 
когда придет время уйти с должности. "Если бы я пошел на то, чтобы менять Конституцию и 
оставаться дольше на посту президента, то это значило бы, что у меня нет готовности 
расстаться с этими инструментами, рычагами власти", - сказал Путин в интервью программе 
НТВ "Центральное телевидение". 

Он напомнил, что в 2008 году уже оставлял президентский пост, уйдя на вторую 
позицию. "Тогда практически все рычаги управления государством отдал своему преемнику, 
избранному президенту Дмитрию Медведеву, которого избрали не только потому, что я 
рекомендовал, но и исходя из его программы, морально-деловых качеств, симпатий", - сказал 
глава государства. 

По словам Путина, многие думают, что после ухода с поста президента он сохранял 
все рычаги власти. "Это не так. Я ушел и эти рычаги отдал. Ну если уж я поступил так один 
раз, не хватался за известные телефоны, то такой опыт у меня уже есть. И поступить так во 
второй раз не составит уже никакого труда", - заключил президент. 

РИА Новости 
 
Путин рассмотрит прошение о помиловании Ходорковского, если оно будет подано 

Президент России Владимир Путин не против выхода на свободу из тюрьмы Михаила 
Ходорковского,  если это произойдет не в ущерб законности. Об этом глава государства 
заявил, отвечая на вопрос о возможности освобождения Ходорковского, в специальном 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

фильме программы "Центральное телевидение", показанном в воскресенье на 
телеканале НТВ. 

"Я не думаю, что мы должны делать что-то в ущерб правопорядку… Если в соответствии 
с юридическими процедурами это возможно, ради Бога. Но есть определенный порядок", — 
сказал Путин. 

По мнению президента, один из таких путей — прошение о помиловании. "Но для этого 
нужно, чтобы он обратился с помилованием. Это один из способов решения проблемы", — 
цитирует Путина "Интерфакс". 

30 декабря 2010 года Хамовнический суд Москвы приговорил экс-главу ЮКОСа Михаила 
Ходорковского и экс-главу "МЕНАТЕП" Платона Лебедева к 14 годам заключения за хищение 
нефти и отмывание денежных средств. Подсудимые и их адвокаты обжаловали это решение. 
В результате 24 мая этого года Мосгорсуд смягчил им наказание на год. 

Позднее Ходорковский и Лебедев подали ходатайства об условно-досрочном 
освобождении в Преображенский суд Москвы, однако материалы были возвращены. 

ИА «Росбалт» 
 

Путин считает правильным решение суда по делу Pussy Riot 
Суд принял правильное решение по делу трех участниц панк-группы Pussy Riot, 

приговорив их к двум годам лишения свободы за акцию в храме Христа Спасителя, заявил 
президент России Владимир Путин в интервью программе НТВ "Центральное телевидение". 

"На самом деле правильно, что их арестовали, и правильно сделали, что суд у нас такое 
решение принял. Потому что нельзя подрывать основы морали, нравственности, разрушать 
страну. Мы с чем останемся тогда?" - сказал глава государства. По его словам, участницы 
группы понимали, на что шли. "Первая моя реакция была такая, что попросил верующих за 
них прощения, я думал, что на этом закончится", - отметил президент. 

Однако дело, по его словам, стали раскручивать. "И докатили до суда, а суд залепил им 
двушечку. Я здесь не при чем. Они этого хотели, они это получили", - сказал глава 
государства. 

Путин поинтересовался, знает ли ведущий программы "Центральное телевидение" 
Вадим Такменев, как переводится название панк-группы. Тот ответил, что знает, но в эфире 
сказать не может. "Ну вот, видите, если вы этого сказать не можете, значит девчонки 
талантливые, они заставили весь мир произносить это слово", - сказал президент. 

По его словам, хулиганской акции попытались придать политическое значение. 
"Вы знаете, что по данным экспертизы, они все, что касается президента, потом 

наложили, на самом деле они ничего подобного в храме не выкрикивали, - отметил Путин. - Я 
не знаю, так это или не так. Но если это так, то тогда это означает, что это был, "а" - способ 
привлечь к себе внимание и "б" - способ самозащиты: сказать, что вы не просто похулиганили 
и нагадили в храме, а занимались политической деятельностью". 

РИА Новости 
 

Медведев: надо вводить уголовную ответственность за «пьяную» езду 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев поддержал введение уголовной 

ответственности за повторное вождение автомобиля в нетрезвом состоянии. Введение 
уголовной ответственности за повторное управление (в состоянии опьянения) при наличии 
административной преюдиции - абсолютно справедливо, я бы это поддержал, потому что 
если человек один раз попался, а потом снова «треснул» и снова за руль - нужно вводить 
уголовную ответственность», - сказал он на совещании по безопасности дорожного движения. 

При этом председатель комитета Госдумы по безопасности и противодействию 
коррупции Ирина Яровая заявила, что в настоящий момент традиционное лишение прав 
абсолютно не работает. «Потому что нет механизмов понуждения исполнять эту 
обязанность», - пояснила госпожа Яровая. 

Кстати, премьер-министр уверен, что алкогольное опьянение водителя должно отягчать 
его вину при совершении ДТП. «Я ничего не предрешаю, давайте подумаем о такой 
конструкции, при которой опьянение будет реальным условием, отягчающим ответственность 
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как административную, так и уголовную, то есть сам факт алкогольного опьянения 
автоматически должен создавать неблагоприятные последствия для нарушителя», - заявил 
Дмитрий Медведев. 

Конечно, садясь за руль в нетрезвом состоянии, водители не имеют умысла причинять 
вред. «Да, наверное, не планируют с правовой точки зрения причинять кому-то вред, у него 
нет умысла на совершение убийства, но у него умысел есть на другое - на управление 
транспортом в состоянии алкогольного опьянения, - заметил Медведев. - Это-то он делает 
умышленно, но тогда возникают вопросы, какое наказание он должен нести». 

Еще одно предложение, которое было поддержано премьер-министром, – это введение 
штрафа в размере 50 000 рублей за вождение машины в пьяном виде. Причем штраф будет 
не замещать лишение, а налагаться одновременно с ним. Также есть предложение увеличить 
максимальное наказание до 15 лет для пьяных водителей – такой срок будут давать в случае 
гибели нескольких людей. 

авто@mail 
 

Мединский назвал Путина первым законным правителем после царя Николая 
Министр культуры России Владимир Мединский опубликовал в своем микроблоге в 

Twitter одно из самых резонансных пока поздравлений президента Владимира Путина с 
юбилеем, назвав его первым законным правителем России со времен царя Николая II.  

 "Задумайтесь: а ведь Путин действительно первый правитель России после Николая 
Романова, пришедший к власти 100% законным путем. И более того, 100% законно ее 
удерживающий. А честно/всеобще/выборно - то и вовсе 1-й в истории России? Это ли не 
явленный нам, России, шанс возродиться?", - задал риторический вопрос министр.  

Мединский не разъяснил, почему считает президентов Бориса Ельцина и Дмитрия 
Медведева избранными незаконно.  

Президент РФ Владимир Путин отмечает в воскресенье 60-летний юбилей. Пресс-
секретарь главы государства Дмитрий Песков сообщил, что Путин отметит юбилей без 
пышных торжеств, в узком семейном кругу. Однако вокруг него кипят страсти: Путин - главная 
тема на телевидении, а сторонники и противники его правления соревнуются в 
оригинальности поздравлений. 

«Newsru» 
 

Профсоюзы высказались о пенсионной реформе: она ущемляет права работающих 
Стратегия развития пенсионной системы в России, предложенная министерством труда, 

может привести к снижению пенсионных прав россиян в будущем, говорится в резолюции 
Внеочередного съезда Союза профсоюзов России, которое состоялось в воскресенье в 
Москве.  
          В одном из своих первых указов после инаугурации президент России Владимир Путин 
поручил правительству до 1 октября разработать проект стратегии развития пенсионной 
системы РФ. Правительство РФ в назначенный срок представило президенту проект 
стратегии, напоминает РИА "Новости".  

 "Заявленный в стратегии механизм пенсионного обеспечения ведет к существенному 
сокращению пенсионных прав работников и будущих пенсионеров относительно ныне 
существующих", - констатировалось на съезде.  

 Кроме того, авторы стратегии не уточняют всех тонкостей будущей реформы, отмечают 
в СПР. "Например, авторы стратегии развития пенсионной системы РФ не афишируют, что 
коэффициент замещения пенсией утраченного заработка 40% будут получать только те 
граждане страны, которые выработают трудовой стаж не менее 30 лет, и за это время будут 
иметь уровень заработной платы не менее средней (среднестатистической) заработной 
платы по стране", - отмечается в сообщении.  

 Основная цель реформы - уменьшение дефицита бюджета Пенсионного фонда (ПФР). 
"Реализация этой цели планируется чиновниками за счет отказа от накопительной 
составляющей пенсионного страхования, а также за счет увеличения солидарной нагрузки на 
работников, занятых на производствах с особыми условиями труда путем введения 
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дополнительного тарифа страховых взносов для страхователей в отношении данных 
работников", - говорится в резолюции съезда.  

 В Союзе профсоюзов считают важным провести широкое общественное обсуждение 
предстоящей реформы. Также профлидеры уверены, что необходимо разработать и принять 
в России законы "О профессиональных пенсионных системах", "О размерах тарифов 
профессиональных пенсионных систем" и иные акты, направленные на развитие 
дополнительного пенсионного обеспечения в корпоративных пенсионных системах. 

«Newsru» 
 
Зарплату врачей увеличат на треть 

К 2018 году зарплата российских врачей должна в два раза превышать среднюю 
зарплату в регионе. При этом в 2013-м на развитие здравоохранения потратят два триллиона 
рублей, а в 2015 году – уже три триллиона. 

Об этом сообщил премьер-министр России Дмитрий Медведев. По его словам, в 
ближайшие годы фонд заработной платы в системе здравоохранения увеличится на треть. 
"Приоритетная задача государства – достойные условия работы и жизни медиков", – сказал 
глава правительства. Он заявил, что "деньги в системе здравоохранения есть, вопрос в их 
рациональном использовании". 

Медведев подчеркнул, что эксперты отмечают снижение профессионального уровня по 
ряду групп медицинских работников, передает РИА Новости. "Нужны качественные 
изменения", – сказал премьер-министр. Медведев напомнил, что за последние пять лет 
финансирование здравоохранения увеличилось на 260%. В 2011-2012 годах на реализацию 
региональных программ развития здравоохранения выделено 630 миллиардов рублей. В 
2013-м консолидированные расходы на развитие здравоохранения в России составят два 
триллиона рублей, в 2015 году – уже три триллиона рублей. 

"Граждане и все общество рассчитывают, что это приведет к повышению качества и 
доступности медицинской помощи. Министерство здравоохранения должно принять меры, 
чтобы повсеместно были введены единые современные стандарты оказания медицинской 
помощи", – заявил Медведев. 

Премьер также сообщил, что возглавит правительственную комиссию по охране 
здоровья граждан. По его словам, комиссия должна сделать систему здравоохранения более 
современной и эффективной, обеспечить граждан, живущих как в больших городах, так и в 
селах, доступной квалифицированной медицинской помощью, сообщает ИТАР-ТАСС. 

"Отрасль здравоохранения длительное время переживала системный кризис. В 
последние годы кризис завершился, ситуация изменилась. Но это не значит, что все 
довольны положением дел", – сказал премьер. Как он отметил, в ближайшее время в 
правительство будет внесена государственная программа развития здравоохранения до 2020 
года. 

«Дни» 
 

«Левада-центр»: все больше россиян одобряет протестные акции под лозунгом «За 
честные выборы» 

Рост одобрения проходящих с декабря под лозунгом «За честные выборы» протестных 
акций показал опрос «Левада-центра», проведенный 21-24 сентября (1601 человек, 
статпогрешность до 3,4%). Если в марте, сразу после президентских выборов, их в той или 
иной степени одобряли 32%, а в августе 33%, то в сентябре поддержка выросла до 39%, 
причем число убежденных сторонников за месяц выросло с 9 до 13%. Противников же — 
уменьшилось с 53 до 46%. 

Растет и уверенность, что протесты продолжатся: сейчас так считает 52%, хотя в апреле 
55% верили, что они пойдут на спад. Правда, число желающих участвовать в таких акциях с 
лета остается примерно на уровне 17%. Лишь 19% поддерживают лозунг «Путин должен 
уйти», не нравится он 61% (этот расклад почти не меняется с декабря). Зато подавляющее 
большинство (74%) за возвращение в бюллетени графы «против всех». 
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Нужно различать заявления, намерения и реальные действия, отмечает руководитель 
отдела политических исследований «Левада-центра» Борис Дубин. Одобрение выступающих 
на акциях протеста ничего не требует от человека, и не совсем понятно, что именно он 
одобряет. В целом властью недовольно значительное число людей, и среди них можно найти 
до 40% тех, кто поддержит такие акции. Но чтобы собраться и выйти на протест самому, 
нужно понимать, зачем это делается, иметь представление о политическом порядке и иметь 
определенные связи с другими. Поэтому выйти готовы чаще образованные, молодые и 
проживающие в крупных городах. Перепады колеблются от 40% просто поддерживающих 
протесты до 12-18% тех, кто сам готов выйти. Но и из числа последних в итоге выходит 
примерно каждый десятый. 

По словам гендиректора фонда «Центр политических технологий» Игоря Бунина, эти 
данные разнятся с результатом августовско-сентябрьского опроса фонда, проведенного в 
Москве, который зафиксировал спад поддержки протестных митингов до 25%. Произошла 
стабилизация активного протестного электората, так как митинги перестали быть пиаровски 
престижными, считает Бунин, число одобряющих акции протеста сократилось до доли 
населения, которое не поддерживает Путина. Но в перспективе число поддерживающих их 
людей может увеличиться по мере приближения кризиса, отмечает Бунин, отрицательный 
эффект могут дать и социальные реформы. 

«Новый рост протестных настроений будет связан с социально-экономическими 
причинами, — согласен оппозиционер Илья Яшин. — В этом смысле протест, конечно, 
неизбежно полевеет». 

«Ведомости» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Телевыстрел мимо цели. Вторая "Анатомия протеста", как и первая, реальную 
повестку дня подменяет мифологией 

Долго ожидаемая и пышно анонсированная новая «Анатомия протеста», показанная на 
НТВ вечером в пятницу, предложила россиянам старый сценарий «продажных вождей 
оппозиции». По мнению экспертов, фильм бьет мимо цели. А также мешает самой власти – в 
долгосрочной перспективе. Потому что отсекает возможности для диалога с основной массой 
граждан, выходящих на митинги несогласных.  

Уже не только Госдума, но и Генпрокуратура, а также Следственный комитет намерены 
проверить «факты», содержащиеся в «Анатомии...». За последние годы это редкий случай 
полного единодушия соперничающих ведомств Юрия Чайки и Александра Бастрыкина. 
Получается, что создатели картины сначала получили от спецслужб оперативную съемку, 
показали ее всей стране, а сейчас вернут ее обратно – мол, разбирайтесь, товарищи.  

Фильм, построенный в жанре шпионского сериала, откровением не стал. Даже герой его 
Сергей Удальцов не слишком скрывает готовность брать деньги «хоть у дьявола – раз на 
благие цели». Так он высказался в одном из интервью. Однако, много раз повторив, что 
фильм – сплошное вранье, Удальцов так и не ответил на главный вопрос: а был ли мальчик? 
То есть была ли та самая встреча, где обсуждались вопросы о финансировании протестных 
акций? И получал ли он указания от спонсоров? Уклончивый ответ типа «мало ли с кем я 
разговаривал» – не ответ политика. Политик либо признает правду, либо подает в суд на 
клеветников.  

Но дело даже не в самом Сергее Удальцове. Или Алексее Навальном, который в этом 
фильме выглядит прочно связанным с «продавшимся» Удальцовым, что, видимо, должно 
обнулить его интернет-разоблачения.  

Создателям фильма и авторам его идеи кажется, что они попали в сердце оппозиции, 
выходящей десятками тысяч на улицы столицы несколько раз в году. Более того – в этом 
уверены и сами радикалы. Однако и Удальцов, и Навальный, и члены Координационного 
совета оппозиции, который в Сети упоенно занимается выборами собственных мини-вождей, 
имеют мало отношения к основной массе протестующих. Люди, выходившие на Болотную 
площадь, не имели лидера. Не имеют они его и сегодня. Не спасут ситуацию ни деньги 
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спонсоров Удальцова, ни победители интернет-конкурса на лучшего вождя 
оппозиции. Поскольку они не вожди Болотной, а всего лишь организаторы митинга.  

Отсюда – главная ошибка власти, бьющей мимо цели. Можно посадить Удальцова и 
Навального, но проблема недовольства властью со стороны большого слоя общества решена 
таким образом не будет. У этих политиков практически нет рейтинга. Сейчас происходит 
занимательный сюжетно, но совершенно бессодержательный поединок власти и 
выдуманного ею врага человечества.  

Если бы остальные проблемы в обществе были решены – и такое бы зрелище 
сгодилось. Однако, сражаясь с мнимым противником, власть идет на опасную подмену 
фантомами нормальной повестки дня, требующей обсуждения в обществе.  

Содержательных результатов такая позиция Кремля не дала и дать не может, уверен 
член научного совета Московского центра Карнеги Николай Петров: «Власть действует по 
старинке, исходя из того, что кто-то эти протесты организовывает и проплачивает. Это 
глупость, потому что если представить, что власть добилась своих целей и дискредитировала 
всех лидеров оппозиции, то тем самым она создала бы себе самой большие проблемы в 
будущем – когда ей так или иначе придется с кем-то договариваться».  

Более успешной эксперт считает тактику власти в борьбе с USAID: «Это, помимо 
прочего, серьезный удар по наблюдениям на выборах. В этом случае тактика власти 
оказывается в короткой перспективе гораздо более успешной». Другое дело, подчеркивает 
Петров, что здесь, так же как и в первом случае, «власть борется не с болезнью, а с ее 
симптомами»: «И кажущаяся победа над этими симптомами не означает, что болезни нет, все 
прекрасно и ничего не надо менять».  

Глава Института современного развития Игорь Юргенс поражен, что авторы фильма «не 
замечают абсолютную импотентность таких усилий»: «Во власти нет понимания, что это сдвиг 
в общественном мнении большой массы населения. 15–20% людей считают себя 
оскорбленными тем, что их требования не учитываются властью». На Болотную, 
подчеркивает собеседник «НГ», выходили люди, которые не видят своими вождями лидеров 
радикальной оппозиции. И пока власть воюет с ними, остальные остаются у разбитого 
корыта.  

Аудитория, которая выходит на митинги, для власти не опасна, считает замгендиректора 
Левада-Центра Алексей Гражданкин. По его словам, власть, наказывая радикалов, посылает 
сигнал наиболее активной части общества: «Много лет она воспроизводит одну и ту же 
позицию: не суйтесь в политику, мы все ваши проблемы решим, только не путайтесь под 
ногами. Сидите помалкивайте, поддерживайте нас – и мы вас облагодетельствуем». Такой 
посыл и в его рамках любой диалог, любое взаимодействие с какими-то активными 
гражданскими группами не предполагается, указывает социолог: «И более того, он мешает – 
снижает авторитет власти, потому что власть выстраивает свой авторитет именно в этой 
перспективе». 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 9744 ▼ 0, 15 

EUR 40, 2822 ▲ 0, 02 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


